

天文学の扉を開こう

6月の夜空

【てんびん座】

てんびん座は、おとめ座とさそり座の間にあり、明るい星がないのであまり目立たない星座です。おとめ座のスピカの東に、3つの3等星がひらがなの「く」の字を裏返したような形で並んでいるのを目印にして、てんびん座を探してみましょう。

今から二千年以上前には、秋分点（秋分の日に太陽が通過する点で、現在はおとめ座にあります）がこの星座にあり、太陽がここに来ると昼と夜の長さがちょうど同じになり、昼夜を二分するというので、てんびん座の名前がつけられたともいわれています。また、ギリシャ時代には、さそり座のはさみの一部だとか、あるいは、正義の女神アストライアーが持っている人間の善悪をはかる天秤だとされていました。

正義の女神アストライアー、どこかで聞き覚えはありませんか？実は先月の「5月の夜空」でおとめ座について、正義の女神アストライアーをかたどったものとも、農業の女神デーメーテルをかたどったものともいわれていると紹介させていただきました。麦の穂を左手に持つおとめ座の姿は農業の女神デーメーテルのほうがしっくりくるのですが、すぐお隣に善悪をはかるてんびん座があるとなると正義の女神アストライアーのほうがふさわしいようにも思えてきます。

正義の女神アストライアーは、二人の人間が争っているとき、この天秤を使って善悪をはかりました。一人ずつ天秤にのせ、どんなに理屈のとおったことを言っても、悪い人は秤（はかり）が下がり、正しい人は上がります。アストライアーは人間たちが武器をつくって争うようになった時代にも、こうやって正義を守っていました。しかし、さらに時代が進むと、人間たちは集団で武器を使い、国と国で争うようになりました。こうなると、さすがのアストライアーもどうすることもできず、天上にのぼって星座（おとめ座）になってしまいました。そして、アストライアーの愛用した天秤が、おとめ座の足元にあるてんびん座になったといわれています。

6月のぐんま天文台のイベント

・3日(土) スマホやデジカメで月を撮ろう

○星図の説明

6月15日午後9時の高山村の星空。
月初めの午後10時、月末の午後8時頃にも
同じ星空になります（「月」を除く）。



リトルミュージアム



いしざか ゆな ちゃん

バス旅行の日が晴れるように、てるてる坊主を作りました。
「スカイランドパークのジェットコースターと、ふわふわのすべり台が楽しみです！」



せきね れおん ちゃん

家族のみんなに日頃の感謝を込めて、メッセージを添えたメモスタンドを作りました。
「家族のみんな、育ててくれてありがとう！」

わが家の

の

アイドル



※わが家のアイドル(6カ月～4歳未満)を常時募集しています。掲載を希望される保護者の方は、役場地域振興課へお電話をください。お待ちしております(※火、土) ☎26-7944(直通)



関田 島田 葵衣ちゃん(2歳)

私の名前は「きい」です。沢山の事を経験し、たくましく、感性豊かに育ってほしい、また人や動物にやさしくできる人になってほしいと願いを込めて両親が名付けてくれました。

お人形のメルちゃんでおままごとをしたり、先生ごっこをすることがとっても楽しいの。

好きな食べ物は、いちごばー(おばあちゃん)が作ってくれる貝のおみそ汁！

にーに(お兄ちゃん)は、いつも抱っこしてくれたり、一緒に遊んでくれるから大好き！夏になったら、プールにもぐったりしていっぱい遊ぼうね！



原 近藤 駿汰くん(2歳)

僕の名前は「はやと」です。生後間もなくの入院で心配しましたが、病気に負けずに元気に育ってほしいとせつに願い、ママが名付けました。

ママの心配を吹き飛ばすように…元気いっぱい、外で遊ぶのが大好き！

じいちゃんが作ってくれたブランコもひとりです上手に乗れるよ！食べ物も好き嫌いなく何でも沢山食べちゃうんだ。中でも、ばあちゃん作るミニトマトが大好き！

★元気いっぱいの駿汰、これからも私たちを楽しませてね！とママ。

こちら「8代目緑のふるさと協力隊」

こんにちは！第24期緑のふるさと協力隊の松田一馬です。

高山村に来て1カ月が過ぎ農業を始めガイドボランティアや趣味である卓球サークルにも参加させていただくようになりました。他にイベント、サークル活動があれば参加させていただきますので是非誘ってください。

こちらに来て一番最初に驚いたことは朝晩の寒暖差です。昼間の気温は地元(愛知県)とそんなに変わりませんが夜10時過ぎてからと朝の寒さは真冬になったのかと思うくらい寒くて驚きました。でも、野菜はこの寒暖差で甘みが増すと聞いたので農業をするのにはいい場所だと分かりました。

農業は準備に荷物を運んだり、畑ではずっと中腰だったり、想像よりも体力は必要だなと感じました。この時期は種植えや畑の準備が多く、鍬の使い方はまだまだですが、マルチの張り方は少し自信が持てるくらいになりました。

5月に入ると、窓から見える山の景色が茶色から一気に濃い緑と薄い緑の斑模様になってよりキレイな景色になってきました。これから夏にかけてどのように景色や生き物の変化があるのか楽しみです。

料理については毎日



ご飯を炊いて作っています。味付けはめんつゆが便利だということを知りほとんど毎日お世話になっていきます。(笑)他にもおいしい組み合わせや簡単にできる味付けがあれば教えていただけると助かります。

最後に、ある農家さんのところではウーフ(WWOOF)というシステムを活用して印象的だったので紹介します。ウーフというシステムは簡単にまとめると応募してきた人に農作業を手伝ってもらう代わりにこちらが食事と宿泊場所を提供するというもので、応募する人は国内外問わず期間も数日から数カ月と様々です。まだまだ知りたていないシステムですが地域おこしの可能性があるように感じましたので紹介させていただきます。

緑のふるさと協力隊ブログ <http://taka-midori08.jugem.jp/>